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Дорогие земляки!
Сердечно поздравляю вас 

с Днём Государственного Флага 
Российской Федерации!

Этот праздник - символ гордости нашим три-
колором, героической историей нашей стра-
ны, её духовным достоянием, достижениями 
в науке, культуре и спорте.

В День физкультурника бригада отделения медицинской 
профилактики Советской районной больницы из трёх 
медицинских работников выехала на стадион «Молния», 
чтобы все желающие могли пройти диспансеризацию.

Два автомобиля – флюоропередвижка с минилабораторией и 
ещё один, в котором размещён аппарат ЭКГ, были припаркованы 
на площадке. Около 20 земляков смогли сделать снимки лёгких, 
электро кардиограмму и сдать кровь. Остальное обследование мож-
но пройти, явившись в специальное отделение поликлиники, рас-
положенное в бывшем травматологическом отделении. Но уже по 
полученным результатам станет понятно, в каком дальнейшем об-
следовании нуждается пациент.

Напомним, первая выездная диспансеризация в районе была ор-
ганизована 31 июля. Площадкой стал двор многоквартирного дома 
г.Зеленокумска. Тогда бригада приняла 37 человек. Такая практи-
ка будет продолжена. О времени и месте «Панорама» сообщает в 
своих социальных сетях.

По информации СРБ, с начала этого года диспансеризацию уже 
прошли 7800 человек (52,8% от плана). При необходимости паци-
ент направляется на второй её этап, который проводится с целью 
дополнительного обследования и уточнения диагноза заболевания, 
проведения углублённого профилактического консультирования, и 
включает в себя ряд исследований и консультаций узких врачей-
специалистов. В ней нуждались 572 наших земляка (21% от годо-
вого плана).

Кроме того, для перенесших COVID-19 c 2021 года до конца 
нынешнего предусмотрена углублённая диспансеризация (при-
чём, предъявлять какую-то справку не нужно, достаточно сказать 
об этом медработнику). На неё были направлены 805 человек. 
Уже прошли профосмотры 1722 земляка (48,9%), кроме того, ими 
охватили 9 тыс. детей.

Диспансеризацию населения в крае проводят по проекту «За здо-
ровье», который инициировал губернатор Ставрополья Владимир 
Владимиров в рамках нацпроекта «Здравоохранение». Работу в 
данном направлении курирует минздрав региона.

- Маленькие симптомы нередко маскируют серьёзные хрониче-
ские заболевания, а новообразования привлекают к себе внимание 
только тогда, когда человеку уже сложно помочь, - говорит замести-
тель главного врача Галина Седых. - Их своевременное выявление 
позволит сохранить здоровье, жизнь и трудоспособность.

Диспансеризация и профилактический медицинский осмотр – это 
комплекс обследований, направленный на выявление хронических 
неинфекционных заболеваний и факторов риска их развития. С ян-
варя 2023-го благодаря ей у 93 земляков впервые выявлены бо-
лезни системы кровообращения, 12 - органов дыхания, 27 - 
желудочно-кишечного тракта, 15 - сахарный диабет, 5 - онкология, у 
126 - прочие заболевания. Это позволит начать своевременное ле-
чение болезней, которые порой приводят к инвалидности и смер-
ти человека. А всего в крае за первое полугодие диспансеризацию 
прошли более 514 тыс. ставропольцев, углублённую – более 
132 тыс., профосмотры – 93 тыс.

Галина Григорьевна напоминает читателям, что диспансеризация 
- это скрининговое обследование, которое проводится не по жела-
нию пациента пройти проверку какого-либо органа, а по установ-
ленным правилах диспансеризации, и показано в конкретной ситуа-
ции. Минздрав утверждает списки для каждого возраста. Главное, 
что она должна сочетаться с желанием людей пройти обследова-
ние, а не ограничиваться усилием медицинских работников прове-
сти её для выполнения плана.

Российский флаг гордо реет над Отече-
ством, символизируя его мощь, силу и един-
ство всех, кто любит свою страну и готов сде-
лать всё для её защиты и процветания.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, 
благополучия и новых успехов на благо Став-
рополья и нашей Родины - России!

Губернатор Ставропольского края 
В.Владимиров

Диспансеризация 
выходит 

из стен поликлиники

Сколько раз наш 37-летний земляк Андрей 
Гольтяпин (на фото) стоял под флагом Рос-
сии, исполняя её государственный гимн, точно 
сказать трудно. Дело в том, что он уже 28 лет 
занимается ашихара-карате, 16 из них являет-
ся тренером. Сейчас ведёт детскую и юноше-
скую группы во дворце спорта «Виктория», в 
которых тренируются более 20 человек в воз-
расте от 6 до 16 лет. Многие его воспитанники 
выбрали спортивную стезю, поступив на фа-
культет физической культуры, и уже пробуют 
себя в качестве тренеров. По образованию 
А.П.Гольтяпин педагог физкультуры и инженер 
теплогазоснабжения.

В 2022-м впервые приняв участие в соревно-
ваниях такого уровня, стал победителем в Чем-
пионате России по всестилевому карате среди 
мужчин, прошедшем в Анапе. В нём участвова-
ли более 400 спортсменов из 52 регионов стра-
ны. Чемпион признался: когда готовился к нему, 
его день начинался и заканчивался тренировка-
ми, продолжительность которых достигала трёх 

часов и более. А в этом году он завоевал золото 
в Кубке России, состоявшемся в мае в г.Орле, в 
программе «Ката».

Есть успехи и у его воспитанников. Например, 
недавно Андрей Баум занял III место в Первен-
стве России среди юниоров. Парню 16 лет, 10 из 
них он занимается в группе Гольтяпина. В про-
шлом году бронзовым призёром таких же сорев-
нований стала Талия Тедтова, а годом раньше – 
Глеб Чернов.

Каждые спортивные состязания начинаются с 
исполнения гимна и поднятия государственного 
флага, Андрей Павлович и все его ребята знают 
слова наизусть и всегда поют. Но, конечно, са-
мым ярким и эмоциональным событием в жизни 
спортсменов является момент, когда поднимает-
ся флаг России и звучит её гимн за пределами 
родной страны. У нашего чемпиона был такой в 
2012 году, когда он принимал участие в междуна-
родных соревнованиях в столице Сербии - Бел-
граде. Вот когда эмоции зашкаливают, и даже са-
мые сильные мужчины не скрывают своих слёз!

ПОДНЯТИЕ РОДНОГО ТРИКОЛОРА – 
ОДИН ИЗ САМЫХ ВОЛНУЮЩИХ 
МОМЕНТОВ

Полосу подготовила Н.МАСЛЕННИКОВА. Фото автора
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В первый день выставки в пленарном 
заседании приняли участие губернатор 
Ставрополья Владимир Владимиров, ди-
ректор Департамента растениеводства, 
механизации, химизации и защиты рас-

Состоялась выставка «День поля»

На Ставрополье с 17 по 19 августа 
в многофункциональном 
выставочном центре 
«МинводыЭКСПО» 
проходила краевая выставка 
сельскохозяйственной техники 
«День поля». В ней приняли 
участие более 150 компаний 
из 25 регионов России 
и Беларуси, представлены 
свыше 100 образцов 
сельскохозяйственной техники.

Губернатор Владимир Владимиров принял участие в пленарном заседании 
краевой выставки сельскохозяйственной техники «День поля»

Как отметил краевой министр энерге-
тики, промышленности и связи Иван Ко-
валёв, объём продукции, отгруженной 
краевым промышленным комплексом, 
составил в прошлом году 584,7 миллиар-
да руб лей с ростом в 8,1%. 

Ожидается, что инвестиции в основной 
капитал обрабатывающих предприятий в 
2023 году составят порядка 44,7 милли-
арда рублей. 

По итогам конкурсного отбора 
2023 года, проводимого Министерством 
промышленности и торговли РФ, крае-
вая программа развития промышленно-
сти вошла в пятёрку лучших, что позво-
лило привлечь в бюджет Ставрополья на 
эти цели на 2024 год 125,8 млн рублей. 
В целом же за четыре года поступил 
581 млн.

– Новые инвестпроекты в промыш-
ленности дают не только рабочие ме-
ста и зарплаты для ставропольцев, но 
привлекают новые технологии, делают 
ставропольскую экономику более конку-
рентной. Каждый рубль, выделенный на 

Край получил поддержку  
Промежуточные итоги 
реализации государственной 
программы по развитию 
энергетики, промышленности 
и связи за прошлый и текущий 
годы были обсуждены 
на рабочем совещании 
в правительстве края. 
Программа направлена 
на сопровождение 
инвестиционных проектов. 
На её реализацию в текущем году 
выделено около 900 миллионов 
рублей.

В текущем году сельхозтоваропроизводители Ставрополья приобрели 
свыше 1,5 тысячи единиц машин и оборудования

Из общего массива – 227 поручений 
президента Российской Федерации, кото-
рые исполнены или исполняются в отве-
дённые для этого сроки и в соответствии 
с установленным графиком. 

В числе уже исполненных – создание 
регионального филиала государствен-
ного фонда поддержки участников СВО 
«Защитники Отечества». Как прозвуча-
ло, за два месяца его работы оказана 
помощь более 600 ветеранам спецопе-
рации и членам их семей. 

В сфере образования активно реа-
лизуется пилотный проект по внедре-

Поручения исполняются
В первом полугодии текущего 
года на исполнении у членов 
краевого правительства 
и руководителей органов 
региональной власти находились 
16650 поручений главы 
государства и губернатора края.

нию института советников директоров 
школ по воспитательной работе. В реа-
лизации этой инициативы задейство-
ваны 588 образовательных учрежде-
ний края.

В здравоохранении продолжается ра-
бота по модернизации его первичного 
звена. В её рамках в отчётный период 
завершён капитальный ремонт и строи-
тельство 56 медицинских учреждений, 
приобретены десять единиц тяжёлого 
оборудования и 38 санитарных автомо-
билей.

– За каждым поручением – работа по 
повышению качества жизни ставрополь-
цев. Поэтому формальный подход здесь 
недопустим. Каждый исполнитель дол-
жен помнить о том, что он работает для 
жителей края, должен чувствовать свою 
ответственность за скорость и результат 
решения поставленных задач, – проком-
ментировал губернатор Владимир Вла-
димиров.

тений Министерства сельского хозяй-
ства РФ Роман Некрасов, представи-
тели АО «Росагролизинг», федеральных 
органов власти и депутатского корпу-
са, научных и финансовых учреждений, 
крупнейшие производители сельскохо-
зяйственной техники из России и Бела-
руси.

Темой заседания стал агропромыш-
ленный комплекс Северо-Кавказского 
федерального округа в новых экономиче-
ских реалиях.

– На сегодняшней выставке в боль-
шинстве своём представлена продукция 
тех производителей, которые перенаце-
лили свой бизнес на реальное импорто-
замещение, на продукцию, производи-
мую в России, на новые разработки. И 
они в итоге оказались в выигрыше – у 

всех объёмы продаж только выросли. 
Что касается наших аграриев, то в этом 

году они сработали очень хорошо. Не-
смотря на ряд трудностей, сложные по-
годные условия, Ставрополью удалось 
дать стране достойный урожай. Впере-
ди закладка урожая уже будущего года. 
Уверен, что такие встречи, как сегодня, 
способствуют улучшению взаимопонима-
ния между властью и нашими труженика-
ми, углубляют понимание тех проблем, с 
которыми они сталкиваются, а главное, 
дают возможность выработать пути ре-
шения таких проблем, – отметил Влади-
мир Владимиров. 

В свою очередь, Роман Некрасов под-
черкнул, что Ставропольский край явля-
ется одним из системообразующих ре-
гионов в области растениеводства в 

стране. Результаты работы последних 
лет наглядно демонстрируют, что в са-
мых сложных природных климатических 
условиях аграрии держат свою высокую 
планку.

– Важно, что краевые власти оказыва-
ют сельхозтоваропроизводителям боль-
шое внимание. Ставрополье сегодня – 
это полигон для внедрения передовых 
технологий, поддержки отечественной 
системы семеноводства, испытания со-
временных систем, машин, технологий, 
средств защиты растений, минеральных 
удобрений. На такой регион стоит рав-
няться, – сказал он.

Отметим, в текущем году сельхозто-
варопроизводители Ставрополья при-
обрели свыше 1,5 тысячи единиц ма-
шин и оборудования на сумму почти 
7,7 миллиарда рублей. Подавляющее 
большинство из них отечественного и 
белорусского производства.

реализацию программы, должен возвра-
щаться с многократным ростом в виде 
инвестиционных вложений в наш инду-
стриальный комплекс, – прокомменти-
ровал повестку губернатор края Влади-
мир Владимиров. 

Ставрополье является одним из са-
мых энергетически профицитных регио-
нов. Так, в прошлом году было произве-
дено 16,7 миллиарда, а израсходовано 
11,3 миллиарда кВт*ч. При этом боль-
шая работа проводится в сфере разви-
тия энергоэффективных технологий. За 
прошлый год в муниципалитетах края 
были заменены более 4,3 тысячи улич-
ных светильников на энергосберегаю-
щие, 13,5 тысячи километров кабелей 
воздушных сетей.

Благодаря программе региону удалось 
занять лидирующие позиции по доступ-
ности интернета и телефонной связи. Бо-
лее 74% домохозяйств края имеют до-
ступ к сети Интернет на скорости не 
менее 1 Мбит/с. При этом в 136 неболь-
ших населённых пунктах с численностью 
250-500 человек, доступ к качественной 
интернет-связи обеспечивается по техно-
логии Wi-Fi.

В прошлом году сотовыми оператора-
ми построены и модернизированы бо-
лее 700 станций связи преимущественно 
стандарта 4G. На сегодня покрытие ра-
диотелефонной связью составляет 97% 
территории края, где проживает 99% его 
населения.

Кроме того, в 2022 году Ставрополье 
достигло плановых значений показате-
лей регионального проекта «Цифровое 
государственное управление». На еди-
ный портал государственных и муници-
пальных услуг выведены 84 массовые 
социально значимые услуги.

Как доложил министр природных ре-
сурсов и охраны окружающей среды Ро-
ман Коврыга, такие насаждения занима-
ют в крае почти 45,5 тысячи гектаров. 
Значительная их часть нуждается в об-
новлении и восстановлении.

Для решения задачи увеличивается 
количество лесных питомников, их пло-
щадь сегодня составляет около 69,4 гек-
тара. В прошлом году в них были выра-
щены 237 тысяч сеянцев и 3,4 тысячи 
саженцев деревьев для лесополос.

Восстанавливают лесополосы
В ходе заседания правительства 
края обсуждены вопросы 
содержания и сохранения 
мелиоративных лесных 
насаждений.

Ведётся работа по дальнейшему рас-
ширению площадей питомников. Также 
мероприя тия по уходу за лесополосами 
проводят лесхозы. За пять лет для этих 
целей за счёт краевого бюджета были 
приобретены более 300 единиц техники 
и оборудования.

– Сельскохозяйственный потенциал 
края во многом зависит от отношения к 
сохранению лесополос. Это фактор, ко-
торый влияет на плодородие почв, защи-
ту полей от рисков засухи и опустынива-
ния, особенно на востоке края. Задачи 
восстановления лесополос, содержания 
их в порядке должны перед собой видеть 
и краевые министерства, и главы муни-
ципалитетов, и руководителей сельхоз-
предприятий, – прокомментировал Вла-
димир Владимиров.
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- Я изготавливаю короткие 
луки. Их заказывают ногайцы и 
калмыки. Они сейчас буквально 
болеют этим видом спорта. Счи-
тается, что им проще освоить 
искусство лучной стрельбы бла-
годаря особой генетической па-
мяти. У нас мало кто увлекается 
ею, - рассказывает Юрий Анато-
льевич.

С Игорем Альбертовичем, ко-
торый преподаёт стрельбу из 
лука воспитанникам ЦВР, их 
связывает давняя дружба. Вме-
сте с другими единомышлен-
никами они снимаются в филь-
мах, воссоздающих картины 
исторических событий, участву-
ют в съёмках музыкальных кли-
пов. Например, недавно сни-
мались в музыкальном видео 
ансамбля «Славяне», инициато-
ром создания которого стала его 
руководитель Евгения Умиева. 
Классный руководитель кадет-
ского казачьего класса СОШ №3 
и участница ансамбля Ирина 
Соколенко привлекла своих де-
тей и внуков, Владимир Якимов 
предоставил коней для съёмок. 
Мы обязательно дадим возмож-
ность друзьям и подписчикам 
ознакомиться с их работой в на-
ших социальных сетях.

А раньше снимали фильм об 
отражении набегов половцев 
вместе с Романом Величко, кото-
рый ведёт свой YouTube-канал, 
рассказывающий об истории Зе-
ленокумска и района. 

При этом используются коль-
чуги, шлемы, модели оружия  
средневековья - всё то, что вос-
создаёт эпоху, время. Их Игорь 
Альбертович изготавливает сам 
и шьёт костюмы вместе со своей 
супругой Мариной. И, конечно, 
луки Юрия Анатольевича здесь 
– самые что ни на есть необхо-
димые атрибуты.

- Как-то меня спросили: «А 
у Вас есть последователи?», - 
продолжает он. - И я задумал-
ся: действительно, кому я пере-
дам свои умения? Ведь у нашей 
молодёжи нет интереса к этому 
виду спорта…

Поэтому идея заинтересовать 
стрельбой из лука жителей райо-
на стала решающей в организа-
ции соревнований. Инициаторам 
хочется найти единомышлен-
ников и на других территориях 
края и даже России, обменяться 

с ними знаниями и опытом, объ-
единить усилия.

Я заглянула в Интернет. Ока-
залось, что в Калмыкии стрель-
бы из лука действительно на-
бирают популярность. Там 
проводятся соревнования сре-
ди местных жителей и туристов, 
например, на фестивале тюль-
панов и других праздниках. Уча-
ствуют в них даже женщины. То 
есть это не только увлечение, 
спорт, проведение досуга, но и 
способ привлечения любителей 
путешествовать.

Непопулярность занятий луч-
ными стрельбами у нас связана 
ещё и с тем, что они включены 
в программу олимпиад и раз-
личных соревнований, но речь 
при этом идёт о классическом 
луке, а он очень дорогостоя-
щий. Например, организаторы 
турнира пытались подружиться 
с клубом, работающим в Геор-
гиевске (они как раз и стреляют 
из «классики»), но те посчитали, 
что наши земляки со своими ко-
ротким луками - не ровня им. А 
местным лучникам интересно 
воссоздавать именно те стрель-
бы, что были много веков назад. 
Этот вид спорта развивает бо-
лее 30 мышц, меткость, терпе-
ние внимательность, выдержку 
и многое другое. Поэтому в их 
планах и дальше привлекать мо-
лодых людей к таким занятиям.

На казачьей поляне местные 
ребята под руководством ата-
мана Владимира Якимова также 
занимаются стрельбой из лука. 
Он и предоставил площадку для 
проведения необычного для мно-
гих мероприятия. Здесь созданы 
все условия: есть и мишени, а 
главное, площадка для безопас-
ной стрельбы. Вот и получилось, 
что интересы сошлись, а общее 
увлечение стало началом инте-
ресного проекта, который плани-
руется продолжить. 

Его цель – сохранить 
традиционную культуру 
и ремёсла народов 
Северного Кавказа, 
популяризировать 
стрельбу из лука 
как национальный вид 
спорта и альтернативный 
вид отдыха.

Соревнование собрало 

18 участ ников. Они проводились 
в двух номинациях - «Новички» 
и «Мастера». К слову, в стрель-
бах приняли участие и гости 
села из Москвы. Большинство 
прибыли на место в костюмах, 
отражающих эпоху, когда, луч-
ники участвовали в защите сво-
их земель от набегов. Интерес к 
состязаниям был ненаигранный. 
Стоило увидеть своими глаза-
ми, как все участники следили 
за стрелой соперника и какие 
восторженные возгласы неслись 
над поляной, когда она попада-
ла «в десяточку»! Накал стра-
стей был максимальным. Неко-
торые юные участники плакали, 
выступив не так, как ожидалось. 
Но это станет только стимулом 
к дальнейшим упорным трени-
ровкам.

Кто лук держал уже в руках,
Поймёт любовь 

к такому спорту,
Не вызывая чей-то страх,
Пополнит лучников когорту.

Так написал в своём стихотво-
рении любитель лучного спорта 
Арсений Дорофеев. И далее:

Идёт спортивная стрельба,
Кровь не струится 

из мишеней.
Соревнования - борьба,
Но без потерь и без лишений.

Как водится на соревнова-
ниях, всё закончилось награ-
ждением. А ещё великолепным 
обедом, который приготовили 
казачки станичного общества.

Среди новичков победителем 
оказалась москвичка Елена Ун-
гуштаева, второе место занял 
Владимир Босенко, третье - Да-
рья Мазыло. А лучшим мастером 
стал Юрий Растворов, серебря-
ный призёр состязаний - Игорь 
Малик, а бронзовый – Александр 
Цымбал, который живёт по со-
седству с Юрием Анатольевичем 
и увлёкся стрельбой из лука, тес-
но общаясь с мастером.

Но главное, конечно, не побе-
да. Хорошо, что все участники 
провели день на свежем возду-
хе, намотали километры, соби-
рая свои стрелы, дети вышли 
из айфонов, пообщались и на-
брались решимости продол-
жать занятия лучной стрельбой. 
Первый опыт проведения сорев-
нований удался.

Н.МАСЛЕННИКОВА
Фото автора

ИДЁТ СПОРТИВНАЯ СТРЕЛЬБА, 
КРОВЬ НЕ СТРУИТСЯ 
ИЗ МИШЕНЕЙ…

В День физкультурника в районе прошли 
и открытые соревнования по стрельбе из 
традиционного лука «Южнорусский рубеж - 
2023». Организаторы уникального проекта - 
Солдато-Александровское станичное казачье 
общество и Центр внешкольной работы 
г.Зеленокумска, идейные вдохновители - 
мастер, занимающийся народным декоративно-
прикладным творчеством, Юрий Растворов 
и педагог дополнительного образования 
руководитель объединений ЦВР «Стрелец» 
и «Застава» Игорь Малик.

  Увлечение

Александр Цымбал, Юрий Растворов, Игорь Малик

Владимир Босенко, Елена Унгуштаева, Дарья Мазыло

Лучницы Софья Ржевская и Валентина Цингаева

Гостеприимные казаки и казачки Солдато-Александровского станичного казачьего 
общества от души накормили гостей
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О погоде в районе

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. 
Песок, щебень, отсев, ПГС, це-
мент. Доставка кирпича. Вывоз 
мусора. Тел. 8-919-746-50-53, 

8-961-481-14-18 (Алексей)
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С воспитанниками старших групп мы отправились в увлекатель-
ный квест по родной стране. В ходе выполнения разнообразных за-
даний на закреплённых станциях они собрали флаг России из за-
готовленных заранее его фрагментов, которые дети получали за 
правильные ответы. Наши дошколята знают, почему их соотече-
ственники гордятся государственными гербом, флагом и гимном, 
что российский триколор всегда поднимается во время торжествен-
ных мероприятий, праздников, и в это время звучит Гимн Россий-
ской Федерации.

Приобрести новые знания, оставить яркие впечатления о важном 
государственном символе помогла презентация «День рождения 
российского флага», организованная педагогами для детей средней 
и старших групп. Вниманию ребят был предложен рассказ об исто-
рии и традициях празднования этой даты. Дети активно включались 
в беседу, показывая свои знания о родной стране, о государствен-
ной символике, читали выученные заранее стихотворения патрио-
тического содержания, прослушали гимн страны.

Задорно на спортивной площадке «Чебурашки» прошли соревно-
вания между командами «Встань по цветам флага». Эмоции захлё-
стывали ребят, когда они, аплодируя и выкрикивая имена очередно-
го игрока, поддерживали свою команду!

Национальным символом у россиян считается матрёшка. И млад-
шие воспитанники состязаясь в игре «Кто быстрее соберёт матрёш-
ку?», ловко складывали сестриц одну в другую, но в итоге победи-
ла дружба.

Мальчишки старшей и подготовительной групп, как настоящие 
русские богатыри, приложили немало сил и стараний, перетягивая 
канат. Очень сложно было определить победителя - у нас растут на-
стоящие защитники Родины!

Дошколята «Чебурашки» с раннего возраста знают, из каких цве-
тов состоит наш флаг. А помогли их запомнить такие символы: бе-
лый - берёзка, синий – небо, красный – рассвет.

В День Государственного флага Российской Федерации на пло-
щадке детского сада пройдёт мероприятие, где все ребята поуча-
ствуют во флешмобе «Наша Россия», с чувством огромной гордо-
сти споют песни о российском флаге и торжественно пронесут его 
по главной аллее.

Подготовка к празднику принесла нашим дошколятам море поло-
жительных эмоций. Детские сердца наполнились чувством радости, 
гордости за нашу великую державу – Россию!

Е.Шевцова, заведующая,
Т.Капишникова, старший воспитатель детского сада 

«Чебурашка». Фото предоставлено авторами

  Дошкольное воспитание

Маленькие патриоты 
большой страны

Мы должны строить своё будущее 
на прочном фундаменте, и такой фундамент -  

это патриотизм… 
В.В.Путин

Любая страна имеет свои государственные символы. Одним 
из важнейших для России является государственный флаг. 
Каждый гражданин, будь он пожилым человеком, молодым, 
подростком или ребёнком, должен знать о национальных 
символах. Наш детский сад «Чебурашка» внёс свою лепту 
в распространение этих знаний.

Воспитанники средней группы «Земляничка» у стенда 
«Я горжусь Россией!»

ПРОДАЮТСЯ 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ 

БАЗЫ 
на территории Советского 

района: бывшие ОТФ, 
СТФ, растениеводческое 

подразделение, стройучасток. 
Цена договорная. 

Тел. 8-988-109-19-73 
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ТРЕБУЕТСЯ ОПЕРАТОР 
ЗАПРАВОЧНОЙ СТАНЦИИ 

(торговля газом). 
Тел.: 3-41-42, 

8-903-444-64-64 52
0-

1
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23 - Афанасий, Вячеслав, 
Лаврентий, Роман, Савва.

24 - Александр, Василий, Ма-
кар, Максим, Марк, Мартин, Тео-
дор, Фёдор, Мария, Сюзанна.

25 - Александр, Алексей, Ан-
тон, Аркадий, Василий, Вячес-
лав, Герман, Дмитрий, Ефим, 
Иван, Илья, Леонид, Матвей, 
Михаил, Николай, Пётр, Савва, 
Сергей, Симон, Степан, Теодор, 
Фёдор, Яков, Ян.

Насекомые очень хорошо летают. Крылья широко-треугольные, 
сложены на теле «домиком». Личинки вырастают не более 5 мм, 
имеют светлую расцветку и белый пуховой налёт, позволяющий 
легко их идентифицировать. Насекомое белого цвета не всем зна-
комо, и граждане обращаются в районные отделы Россельхозцен-
тра с вопросом: что это за вредитель и как с ним бороться?

На вопросы земляков отвечает начальник отдела по защите рас-
тений Ставропольского филиала Россельхозцентра Наталья Васи-
льевна Лучко.

- Какие культуры подвергаются нападению цикадки белой?

- Вредитель поражает около 200 различных культур. Для вла-
дельцев частных огородов он опасен тем, что может облюбовать 
морковь, томаты, картофель, перец и другие овощные культу-
ры. Начеку нужно быть и садоводам: у цикадки белой пользуются 
спросом такие плодовые деревья и кустарники, как яблоня, вино-
град, слива, малина, кизил, боярышник. Причиняют вред в основ-
ном личинки. Прокалывая хоботком лист, они высасывают сок. На 
нём появляются мелкие белые, затем желтеющие пятна, растения 
ослабевают, замедляется их рост, падает тургор, продукция теряет 
товарный вид из-за липких выделений, на которых развиваются са-
жистые грибы. У винограда задерживается созревание и накопле-
ние сахара в ягодах.

- Какие меры профилактики и борьбы Вы можете пореко-
мендовать садоводам-огородникам?

- Для борьбы с белой цикадкой следует соблюдать агротехнику. 
Для этого рекомендуется выполнять следующие мероприятия: осе-
нью делать глубокую перекопку почвы, в течение вегетационного 
периода вовремя удалять и уничтожать повреждённые части рас-
тений с яйцекладками, вовремя избавляться от сорняков.

Из химических мер борьбы рекомендуем на многолетних насаж-
дениях (яблоне, груше, сливе, вишне, крыжовнике, малине, сморо-
дине, декоративных культурах) ранней весной обработку препара-
том «30 Плюс» с нормой расхода до 0,5 литра на 10 литров воды. 
Обработка проводится до распускания почек при температуре не 
ниже +4°С. Расход рабочей жидкости - 4-10 л на дерево, для кры-
жовника, малины, смородины - 2 литра на куст, для винограда - 
2-5 литров в зависимости от возраста и типа формировки куста. 
В этом случае вы уничтожите перезимовавшие под корой дерева 
яйца и личинки цикадки белой.

В частном секторе начинать обработки необходимо с момента 
от рождения личинок, с середины мая. Обработку растений сле-
дует проводить, когда заметите белый пушистый налёт - это ли-
чинки вредителя, именно с ними в основном нужно бороться. При 
накоплении вредителя проводятся обработки каждые 7-10 дней. 
Если необходимо обработать культуру, на которой созревает уро-
жай, то применяйте препараты с коротким сроком ожидания, такие 
как «Акарин» - 80 мл/10 л воды, «Фитоверм» - 2 мл/10 л воды. Срок 
ожидания у них 2-3 дня, то есть употреблять продукцию в пищу по-
сле обработки можно именно через это время. На культурах, со-
зревающих позже, советую к использованию один из химических 
препаратов: «Алатар» – 5 мл/10 л воды, «Фуфанон-Нова» - 
10-13 мл/10 л воды.

Главное в борьбе с такими вредителями – планомерная и си-
стемная защита: если пропускается обработка, то скапливается та-
кое количество вредителя, которое уничтожить сложнее.

Фото и информацию предоставила пресс-службы филиала 
Россельхозцентра по Ставропольскому краю

Утерянный аттестат об 
основном общем образовании 
А №254105, выданный в 1993 г. 
МОУ СОШ №6 г.Ессентуки на 
имя Агеева Романа Вячесла-
вовича, считать недействи-
тельным. 521

В ряде районов Ставропольского края 
столкнулись с новым вредителем – 
цикадкой белой, поражающей овощные 
и садовые культуры. Взрослая её особь 
имеет продолговатое тело длиной 
около 12 мм, может быть неприметной 
расцветки, например, светло-зелёной, 
бурой или серо-коричневой, или яркого 
окраса. Достаточно часто «одежда» 
цикадки дополняется затейливым 
рисунком из пятен, точек и линий.

Как бороться с белой 
цикадкой: советы 
Россельхозцентра

СПК колхоз «Родина» 
ПОКУПАЕТ ЗЕМЕЛЬНЫЕ 
ПАИ. Обр.: г.Зеленокумск, 
ул.З.Космодемьянской, 17, 

тел. 6-10-70 522-1

Писатель Эрнест Хемингуэй 
настолько любил мурлыкаю-
щих созданий, что был хозяи-
ном 57 кошек. Его любовь к 
пушистым друзьям началась, 
когда он, живя во Флориде, по-
лучил шестипалую кошку по 
имени Снежок в подарок от ка-
питана корабля. 

И до сих пор шестипалых ко-
тов иногда называют «котами 
Хемингуэя», так как именно он 
невольно заложил традицию 
разведения таких кошек. Их на-
зывают полидактильными, то 
есть имеющими врождённую 
физическую аномалию, в ре-
зультате которой кошка рожда-
ется с большим, чем обычно, 
количеством пальцев на одной 
или нескольких лапах.

Канадская полидактильная 
кошка Джейк и американская 
Лапс были признаны Книгой ре-
кордов Гиннесса как имеющие 
наибольшее количество паль-
цев – 28!

А знаете ли вы…

23 августа ясно, ветер переменчивый, во второй половине дня 
северо-западный 3-5 м/с. Температура воздуха ночью +23º…+24º, 
днём +37º…+38º. Атмосферное давление ниже нормы.

24 августа ясно, ветер будет менять своё направление, в 
светлое время суток - северо-западный 4-5 м/с. Температу-
ра ночью +22º…+23º, днём +33º…+34º. Атмосферное давление 
не изменится.

25 августа незначительная облачность, ветер переменчивый, 
днём северо-западный 4-5 м/с. Температура ночью +21º…+22º, 
днём +32º…+33º. Атмосферное давление останется прежним.

По информации сайта world-wearther.ru


